
 
 

 

Grupo de Trabajo 1: Producción de la UE 
Acta 

Martes, 1 de septiembre de 2020 

09:00 - 10:45 CET 

Reunión en línea a través de Zoom 

 
 
Bienvenida del Presidente, Sean O’Donoghue 

 
Aprobación del orden del día y de las actas de la última reunión (02/06/2020): aprobadas 

 
EUMOFA 

 

 Intercambio de opiniones sobre la respuesta de la Comisión 
 

El Presidente recordó que el MAC había adoptado una opinión para DG MARE sobre estudios de 
caso adicionales a través de EUMOFA. La opinión se elaboró a comienzos de la pandemia de la 
COVID-19 e indica que no se ha tenido cuenta su impacto. La Comisión ha proporcionado una 
respuesta muy detallada, en la que solicita más información sobre las prioridades del MAC.  
 

 Consideraciones sobre un borrador de opinión en el que se aclaren las sugerencias 
anteriores 
  

El Grupo de Trabajo 1 procedió a analizar, párrafo a párrafo, el borrador de la opinión para tratar 
de alcanzar un consenso sobre cada uno de ellos.  
 
Pierre Commère (ADEPALE), sobre la transición de productos frescos y refrigerados a congelados 
en el capítulo 2, solicitó que se añadieran los productos procesados. 
 
Guus Pastoor (Visfederatie) se refirió al ámbito geográfico del estudio propuesto para el arenque 
en el capítulo cuatro y solicitó que se incluyera el mercado alemán.  
 
Pierre Commère (ADEPALE) respondió que la referencia al estudio sobre salmón ahumado en 
Francia (septiembre de 2016) no está del todo clara.  
 
El Secretario General explicó que, en la opinión anterior, el MAC había solicitado estudios 
generales sobre la trucha asalmonada y la corvina. En su respuesta, la Comisión Europea explica 
que la trucha asalmonada se utiliza sobre todo para ahumarla y se pregunta si este sector no está 
cubierto con el estudio sobre salmón ahumado. La intención del borrador es explicar que el MAC 



 
 

 

no considera que el estudio sobre salmón ahumado sea suficiente, por lo que adicionalmente 
desearía que se elaboraran estudios sobre la trucha asalmonada y la corvina.  
 
Pierre Commère (ADEPALE) propuso reformular el párrafo para mencionar que el estudio sobre 
salmón ahumado podría utilizarse como base para los informes sobre la trucha asalmonada y la 
corvina.  
 
Javier Ojeda (FEAP) sugirió cambiar la forma en que estaban redactadas las frases, dado que 
mencionar que los diferentes estudios «no eran suficientes» podía resultar confuso para el lector.  
 
El Presidente respondió que, desde un punto de vista meramente lingüístico, la intención de la 
frase en inglés estaba clara. Sobre la solicitud de que los estudios se realicen en 2020, se 
preguntaba si era realista.  
 
Laurène Jolly (DG MARE) respondió que era factible empezar alguno de los estudios en 2020, pero 
que los resultados probablemente estarían disponibles a comienzos de 2021.  
 
El Presidente propuso la redacción siguiente: «estos estudios deberían realizarse en 2020, en la 
medida de lo posible». 
 
Nicolás Fernández Muñoz (OPP72) recordó la importancia de que EUMOFA tuviera en cuenta el 
impacto de la pandemia de la COVID-19 sobre la pesca artesanal de pequeña escala.  
 
El Presidente propuso incluir la sugerencia de que se realizara un análisis de impacto de las 
implicaciones de mercado de la pandemia de la COVID-19 para las pesquerías artesanas de 
pequeña escala.  
 
Nicolás Fernández Muñoz (OPP72) estuvo de acuerdo. 

 
El Presidente propuso presentar el borrador al Comité Ejecutivo mediante un procedimiento 
escrito urgente, dado que la Comisión Europea está a la espera de la respuesta del MAC.  
 
El Grupo de Trabajo estuvo de acuerdo con presentar el borrador del texto, incluyendo las 
enmiendas propuestas, al Comité Ejecutivo mediante un procedimiento escrito urgente.  
 
 
 
 
 

 
 



 
 

 

CCTEP 
 

 Consideraciones sobre un borrador de opinión sobre la recopilación de datos del CCTEP 
 

El Grupo de Trabajo 1 procedió a analizar, párrafo a párrafo, el borrador de la opinión para tratar 
de alcanzar un consenso sobre cada uno de ellos.  

 
El Presidente propuso seguir un procedimiento ordinario para adoptar este borrador de opinión, 
para que pudiera adoptarse en la reunión del Comité Ejecutivo del 23 de septiembre.  
 
Gaël Lavialle (Les Pêcheurs de Bretagne), se refirió al marco de recopilación de datos y al informe 
económico anual de la flota pesquera de la UE y sugirió que se habilitaran indicadores 
socioeconómicos, tales como las horas de trabajo.  
 
El Presidente explicó que, dentro del informe económico anual sobre la flota pesquera europea, 
se dispone de amplia información sobre los días de mar, la remuneraciones y otros indicadores 
socioeconómicos. Estos datos ya los proporcionan los estados miembros. Por tanto, sería 
importante identificar lo que no se ha incluido en el informe. En este contexto, en enero de 2021 
CCTEP hará una presentación sobre el informe ante el Grupo de Trabajo 1. El Presidente sugirió 
que en ese momento se propusieran sugerencias sobre indicadores socioeconómicos.  
 
Gaël Lavialle (Les Pêcheurs de Bretagne) explicó que sus comentarios se basaban en la 
información publicada en línea por CCTEP. Estaba de acuerdo con el enfoque adoptado por el 
Presidente. 
 
El Presidente se refirió a la referencia a las empresas de la acuicultura que participan en la 
transformación y preguntó si estaban cubiertas por el informe económico del sector europeo de 
transformación de pescado. 
 
El Secretario General explicó que, por lo que él entendía del debate mantenido sobre los datos 
de CCTEP, las empresas de la acuicultura que realizan un grado alto de transformación estaban 
cubiertas por el informe económico del sector europeo de transformación de pescado y el resto 
por el informe económico sobre el sector de la acuicultura europea. 
 
Pierre Commère (ADEPALE), comentó el capítulo cuarto donde no estaba de acuerdo en que la 
referencia se limitara al contexto de los supermercados y propuso que se ampliará para que 
incluyera a toda la cadena de minoristas en general. Además, debería referirse la estructura de 
las ventas y no sólo al aumento de las ventas.  
 

El Grupo de Trabajo estuvo de acuerdo con presentar el borrador del texto, incluyendo las 
enmiendas propuestas, al Comité Ejecutivo mediante un procedimiento escrito.  



 
 

 

 
Asuntos varios 

 
Ninguno. 
 

 
 
 
 

  



 
 

 

Lista de participantes 
 

Representante Organización 

Annelie Rosell Swedish Pelagic Federation PO 

Cristina Fernández (observadora) Reino Unido (Seafish) 

Gaël Lavielle Les Pêcheurs de Bretagne 

Guillaume Carruel EAPO 

Guus Pastoor Visfederatie 

Haydeé Fernández Granja Conxemar 

Haydeé Fernández Granja Les Pêcheurs de Bretagne 

Jens Høj Mathiesen Danish Seafood Association 

José Carlos Escalera Federación de Cofradías de Pescadores de Cádiz (FECOPESCA) 

José Basilio Otero Rodríguez Federación de Cofradías de Pescadores de Cádiz (FECOPESCA) 

Juan Elices (observador) España 

Katarina Sipic AIPCE-CEP 

Katrin Poulsen WWF 

Laurene Jolly Comisión Europea 

Linnea Engström MSC 

Mike Turenhout Visfederatie 

Mirta Novak (observadora) Croacia 

Nicolás Fernández Muñoz  OPP72 

Patrick Murphy IS&WFPO 

Pedro Reis Santos Consejo Consultivo sobre los Mercados 

Pierre Commère  ADEPALE 

Pim Visser VisNed 

Purificación del C. Fernández Alvarez OPPC-3 

Rosalie Tukker Europêche 

Santiago Folgar Gutiérrez AVOCANO 



 
 

 

Representante Organización 

Sean O’Donoghue (Presidente) Killybegs Fishermen’s Organisation Ltd. 

Sergio López García OPP LUGO 

Stavroula Kremmydiotou Consejo Consultivo sobre los Mercados 

Thomas Kruse OP Pescadores Daneses 

 


